



Justicia Social

Y LA FARSA SIGUE....

Después de un nuevo aplazamiento, las potencias fascistas se disponen a continuar su verdadero plan de intervención en el conflicto español

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Epoca - Año VII - Mahón, miércoles 11 de Agosto de 1937 - Núm. 377

Los Gobiernos de Francia e Inglaterra continúan perdiendo el tiempo elevando platónicas protestas a los rebeldes de Salamanca

La lucha por las materias primas en España

(Conclusión del artículo de Frank C. Hanighen, publicado en «New Statesman and Nation», reproducido en la revista argentina «El Sur» de 26 de Mayo de 1937, el cual fue adicionado por el compañero Bugeda a su informe presentado al Congreso del Comité Nacional de nuestro Partido celebrado en Valencia)

Otro avance en este frente hacia la costa los haría dueños de Cartagena donde se encuentran algunas de las mejores minas de hierro, plomo, cobre y azufre, de España. En Diciembre los alemanes habían intentado un ataque a la mina de mercurio de Almadén, pero lo abandonaron posiblemente por falta de tropas. Más recientemente, los soldados italianos recomenzaron el ataque. España, la primera, e Italia, la segunda, productora de mercurio del mundo, habían tenido anteriormente un cartel que fijaba los precios y controlaba la producción. (El territorio austríaco cedido a Italia, después de la guerra mundial contiene una gran parte de las minas de mercurio de Italia). En Octubre el Gobierno «leal» rompió el «Cartel» por razones políticas (tal como se quejaron los italianos) y ahora se dice que han dado una agencia de ventas exclusivas a la firma británica Alejandro Pickering y Compañía. Debido a que la mina de Almadén, explotada en forma exhaustiva, podría probablemente dominar el mercado mundial, Italia lanzó esta ofensiva militar a fin de quitar al Gobierno leal esta preponderante posición comercial. Mientras tanto, la firma Pickering puede resultar un amigo valioso para Madrid—tal vez el único amigo— aun dentro de la City.

Por todas partes se desencadenaban batallas. Los leales y los rebeldes se disputan fieramente la posesión del centro minero de Oviedo. Más al Este, el Gobierno vasco defiende todavía minas ricas de hierro. En Aragón han aparecido tropas alemanas no lejos de esos depósitos de lignita que, como hemos visto, podrían suministrar combustible a los submarinos y aeroplanos alemanes en una guerra mundial. Río de Oro, una colonia española en el África tropical, contiene vastas plantaciones de caucho, de las cuales, Alemania ha adquirido concesiones, a fin de suplantar la seria falta de esta substancia, de importancia vital.

Mientras que Alemania e Italia luchan abiertamente por las materias primas, el capital internacional toma una posición que solo puede ser interpretada como una cooperación con esas potencias. En el Riff, por ejemplo, las minas inglesas y francesas no reciben ningún pago por su mineral que va a parar a Alemania, todos los pagos como se ha dicho ya, son aplicados a la deuda armamentista de Franco. No obstante, estas Compañías muestran una extraña negligencia con respecto a este asunto. No solo ellas y sus Gobiernos no han presentado una protesta, sino que los periódicos de Londres y de París, que generalmente reflejan sus opiniones, se han puesto abiertamente al lado de Franco.

Las minas de Río Tinto, en la provincia de Huelva, de posesión británica, producen la mayor parte del cobre de Europa. La Compañía conocida por la crueldad de su política obrera y con el escandaloso asunto con la Monarquía mediante la cual obtuvo la concesión por una bagatela, temió naturalmente que el triunfo del Frente Popular trajera consigo un desquite. Después de las elecciones, las acciones disminuyeron de 22 a 15 en el mes de Agosto. Subieron considerablemente después que los rebeldes tomaron Huelva en Agosto y más tarde llegaron a 30. No obstante, mientras Sir Andrew MacFaydean, Director comercial, proclama a voz en cuello sus simpatías por los rebeldes, el «Manchester Guardian» dice que la producción de Río Tinto es ahora demandada y vendida a Alemania al precio de 42 pesetas por libra esterlina siendo así que el actual nivel de la peseta es de 80 a 90 por libra. ¿Se ha llegado a una «comprensión» capitalista internacional entre Franco y sus sostenedores alemanes e italianos?

Vista desde este ángulo, la asombrosa farsa de la no intervención, probablemente el elemento más pútrido que se halla en apoyo de Franco, se nos hace un poco más clara. Consideremos la forma intrincada, como están entrelazados en España los intereses franceses, ingleses, alemanes e italianos y también norteamericanos. Esta familia altamente cosmopolita, los Rothschild, además de poseer intereses en las minas de Almadén, tienen en su poder, según se dice, la famosa mina de plomo de Peñarroya, ahora en manos de los rebeldes. ¿Recordáis la brillante explotación de Peñarroya durante la guerra mundial? Esta Compañía conjuntamente con la Metallgesellschaft, a cuyos servicios estuvo Dublínov, envió 150 000 toneladas de plomo, a Alemania por vía Suiza. Hoy, entre los directores de las minas de Peñarroya se incluyen algunos personajes interesantes, Federico Ledoux, que ocupa la dirección

de la Unión Española de Explosivos (una compañía española) en provechosa proximidad con el doctor Aufschlagger, conocido en la industria alemana de las municiones, M. Humbert de Wendel, cuyos intereses en las municiones se extienden por todo el Rhin y por último el conde italiano Enrico San Martino de Valperga. El extinto sir Basil Zaharoff, cuyos intereses no conocían fronteras, te fan una gran participación en las minas de Logroñan, y sus actividades en la industria armamentista española se hicieron justamente famosas, a raíz de la investigación del senador Nye. Estas mismas fábricas de armamentos españolas en las que Vickers tenía y tiene fuertes intereses, trabajan en la actualidad activamente en El Ferrol y Cádiz dominadas por los rebeldes. Río Tinto trabaja mano a mano con la Metallgesellschaft en la Compañía Piratas Europeas Ltda., que está en poder de estas dos firmas y coparticipa en los intereses de la casa Morgan. Los Morgan por su parte, tienen su dedo puesto en la situación española a través de la Compañía telefónica y telegráfica, que tiene un monopolio en España y las fábricas de energía eléctrica catalanas. También están al juego Deterding y la Standard Oil, todavía dolidas por el desaire que les hizo Primo de Rivera en ocasión de la aventura que éste tuvo con el monopolio del petróleo. Pero el capital británico todavía domina al país, y se necesitaría un largo artículo para hacer justicia a la firma extraordinaria en que él, a menudo, en comunicación con los intereses españoles, franceses, belgas y alemanes, ha explotado el país.

En vista de esta situación, no resulta difícil percibir por lo menos una de las razones, por las que el Gobierno de Baldwin, representado como es del capital financiero, haya mantenido obstinadamente en vigor el acuerdo de no intervención, en detrimento de la causa leal.

A lo que parece los conocedores que insisten en que la Gran Bretaña podría «controlar» a un Franco victorioso hablan con autoridad.

NOTAS DEL DÍA

GRANDIOSA CAMPAÑA DE PROPAGANDA EN PERSPECTIVA

Como podrá ver nuestros lectores por el anuncio que publicamos aparte, la Agrupación Socialista Local organiza una serie de actos en todos los pueblos de la isla, en los que tomará parte nuestro distinguido camarada Ignacio Ferrerjans, vocal del Comité Nacional del Partido, y designado por la Ejecutiva para realizar dicha campaña, como así mismo para asistir en su representación al interesantísimo Congreso a celebrarse el día 22 del actual.

El primero de dichos actos tendrá lugar el próximo viernes en nuestro primer coliseo y en él tomará parte además del citado camarada Ferrerjans, el compañero Francisco Miranda, el cual se encuentra por unos días de nuevo entre nosotros y cuyas intervenciones en actos recientemente celebrados, fueron objeto de la más viva simpatía por parte de nuestro pueblo, que pudo apreciar las excelentes cualidades que como orador y buen antifascista, adornan al referido camarada Miranda.

LA ASAMBLEA DE HOY DE LA AGROPACION SOCIALISTA

Para esta noche está anunciada una asamblea que celebrará la Agrupación Local el Partido Socialista con el fin de estudiar y aprobar las proposiciones que han de ser llevadas a la discusión del Congreso de la Federación Provincial de Baleares que tanta expectación ha despertado.

Dado lo interesante de la reunión de esta noche, esperamos que todo buen afiliado no dejará de asistir a la misma.

El Hogar y la Moda

AVISO

Habiendo recibido los números correspondientes a Junio y Julio, se ruega a los interesados pasen a recogerlos a partir de mañana.

Pasados diez días, se venderán los sobrantes, si los hay, al público que los solicite.

«El Hogar y la Moda», Lecturas, Algo.—Hannover 11.

Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T. DE INTERES PARA LA AGRI CULTURA

Esta Ejecutiva teniendo en cuenta la gran importancia que en todo momento tienen la agricultura como la metalurgia y sobre todo en estos momentos excepcionales que tenidos están con la guerra que podemos considerarlos un arma más para ganarla, y teniendo conocimiento que por falta de materiales los colonos no podían atender con la rapidez debida a los desperfectos de motores, norias y herramientas de necesidad para la agricultura, en una reunión con el Delegado de Industrias de Guerra y Presidente de la Sección de Metalúrgicos, después de estudiarlo detenidamente, se acordó publicar en la prensa que todos los que tengan trabajos a realizar pasen por la Secretaría de Industrias, que sin descuidar las necesidades de la guerra, pone una sección para atender a todos estos trabajos que para tal fin cuenta con materiales y gente especializada, poniendo a conocimiento de los colonos y aparceros que serán atendidos seguidamente.

Se convoca a todos los afiliados mallorquines afectos a la U. G. T., a la reunión que se celebrará mañana jueves, día 12, a las nueve de la noche.

Asuntos a tratar: estudio y aprobación de los Estatutos del Secretariado Antifascista Mallorquín; gestión de los delegados.

TEATRO PRINCIPAL

Jueves 12 Agosto de 1937

A las 9:30 de la noche

Grandiosa velada organizada por el cuadro «Plus Ultra», en honor del señor Coronel Jefe de la Base Naval de esta Plaza, cuyo beneficio le será entregado, para que dicho señor lo invierta en lo que estime de más utilidad para las necesidades de la guerra. Se pondrá en escena el juguete cómico en tres actos

La familia es un estorbo

Para encargos en taquilla: miércoles, de 6 a 8 de la tarde. Jueves, desde las 6 en adelante.

(Véanse programas de mano)

INCISOS

Vacaciones inglesas

El disfrute de unas vacaciones, ya sea en el campo o a la orilla del mar, es uno de los placeres mayores de todo mortal, sobre todo si éste, está libre de preocupaciones.

En Inglaterra, las vacaciones veraniegas constituyen una costumbre inalterable no solamente en la gente del pueblo, sino en la aristocracia y en la Real Familia.

Cada año, las revistas ilustradas al llegar los meses de agosto y septiembre, nos brindan unas sugestivas fotos, en las que puede verse a Lloyd George, al Jefe del Gobierno de turno, al Presidente de la Cámara de los Lores o de los Comunes en una hábil jugada de «golf», con una sencilla caña de pescar en la mano o entregados a otras expansiones propias de las horas de asueto de la temporada de vacaciones estivales.

Pensar que un inglés, por grandes que sean los inconvenientes que surjan, puede dejar de irse de vacaciones, es creer un disparate.

El británico, hombre metódico por excelencia, no se altera tan fácilmente por dificultades más o menos graves, y al llegar el estío, cumple con la tradición que le ordena marcharse de Londres.

Este año, sin embargo, todos los indicios parecían anunciar que por lo menos un cierto número de ingleses no cumpliría con el precepto tradicional.

Me refiero a Mr. Chamberlain, Mr. Eden y lord Plymouth, los tres personajes de la situación, los tres hombres que llevan sobre sí no solamente la dirección de la política exterior del imperio más vasto del orbe, sino podría decir que tienen en sus manos el futuro de Europa y quizás del mundo.

Más, cuando parecía que las cosas habían llegado al punto culminante, cuando todo hacía prever que tanto el conflicto español como el del Extremo Oriente—ambos tan íntimamente ligados a los intereses británicos—venían mereciendo la mejor atención del Foreign Office, de los diputados y de la Cámara británica, he aquí que un aviso inoportuno de cualquier ayuda de cámara vino a truncar las meditaciones y las idas y venidas a que estaban entregados los más altos personajes de la cosa pública inglesa.

En España cuando un criado se presenta con indicaciones inoportunas al señor mientras éste está resolviendo asuntos inaplazables, suele llevarse como propina un zapato que vuela sobre su cabeza.

En Inglaterra, en cambio, estos pasados días el «premier» Mr. Chamberlain, el inquieto Mr. Eden y todos los demás ministros y lores que estaban «arreglándonos» eso de la intervención extranjera en España, vivían unos días de intensidad y agitación buscando la fórmula ideal y eficaz cuando de repente sus respectivos ayudas de cámara, se presentaron para decirles: «Mi respetado mister: ha llegado la fecha de empezar vuestras vacaciones; el yacht, vuestro equipo de pesca, vuestra casita de recreo a orillas del Támesis (o en Escocia), está preparada.»

Y bastó este simple anuncio de la servidumbre—¡oh, los graves criados ingleses de librea y ademanos ceremoniosos!—para que los caballeros británicos abandonaran sus grandes preocupaciones para cumplir con sus tradiciones inalterables.

Y al igual que se deja cualquier reunión por interesante que sea, para ir a tomar el the de las cinco, los ministros ingleses han hecho abandono del Parlamento y del Comité No Intervencionista para irse de vacaciones.

Es sorprendente; admirable. Es una demostración de consecuencia, de flemma tan acentuada, que desconcierta. Y no obstante, no podemos juzgar las cosas bajo un punto de vista particular.

¿Qué se diría de todo un personaje inglés que no saboreara las deliciosas vacaciones estivales por el prurito de seguir buscando soluciones al lío amarillo o al conflicto entre Franco, Hitler y Mussolini y la España leal?

Evidentemente, la costumbre inglesa debe anteponerse a tales nimiedades. Tiempo habrá en otoño de conferenciar extensamente en el seno del Comité de los Enredos y nombrar una serie de Subcomisiones técnicas para conseguir el «próximo» final del conflicto.

A fin de cuentas, la guerra en Oriente y el pleito español no ofrecen las emociones de la pesca con caña, ni de una animada partida de «golf».

¿Qué importa a nuestros buenos ministros ingleses si los nipones invaden China o si los mercenarios de Franco siguen asesinando mujeres y niños españoles, ante el inefable placer de unos paseos en el magnífico yacht (especie de palacio flotante), o la íntima satisfacción de pescar un soberbio besugo en los mares de Escocia?

DIOGENES

Información Nacional y Extranjera



VALENCIA 10 — El texto del parte facilitado a las 24 horas por la Sección de Información es como sigue:

EJERCITO DEL CENTRO

En el sector de Guadalajara nuestras fuerzas realizaron una incursión, causando al enemigo bajas vistas.

En Villanueva de la Cañada se efectuó una descubierta, encontrándose grupos enemigos a los que se hizo huir a la desbandada. Fué recogido bastante material de guerra.

El enemigo intentó un golpe de mano sobre la Casa Blanca de la carretera de Extremadura, pero advertido por nuestros «escuchas», fué rechazado contundentemente. Las bajas causadas a los rebeldes ascienden a unas 200. Se han presentado a nuestras filas nueve evadidos.

EJERCITO DEL ESTE

En las operaciones de la Sierra Caballera y Loma Ancha, registradas ayer, se han conquistado las posiciones de Cruz Santa y otras dos importantes. En la Portillada y en la Sierra de Alcubierre fuego de fusil.

TERUEL

Fueron cortadas las comunicaciones facciosas con el pueblo de (—), operación que duró unas 40 horas. Se presentaron 2 evadidos.

El pueblo de Frías de Albarracín fué evacuado por nuestras tropas después de un encarnizado combate, en el que se causó al enemigo gran número de bajas. Evadidos del campo faccioso cinco.

Nuestras fuerzas realizaron un reconocimiento sin novedad, pasándose a nuestras líneas trece soldados.

EJERCITO DEL NORTE

Santander: La artillería enemiga cañoneó las posiciones leales de Peñarrubia.

Asturias: La artillería republicana cañoneó intensamente el cuartel de la Cabellada en Oviedo.

León: Cañoneo enemigo contra nuestras posiciones. En otros sectores los rebeldes hicieron fuego de fusil y ametralladora sobre nuestras líneas. Evadidos del campo faccioso, un cabo y soldados y dos paisanos.

Siguen pasándose a nuestras filas soldados gallegos que estaban enrolosados en las divisiones italianas denominadas «Flechas Negras». Anteayer lo efectuaron seis y hoy lo han hecho ocho.

SUR TAJO

Actividad enemiga con fusil y ametralladora, rechazada y neutralizada por nuestras tropas.

La artillería republicana cañoneó varios objetivos rebeldes. Evadidos del campo enemigo, un cabo y tres soldados.

EL PARTE DE AVIACION

Desde escasa altura fué bombardeada la estación ferroviaria de Monreal, en la cual había gran número de vagones. Asimismo fué bombardeada Egea de Albarracín, en cuyos alrededores había una concentración de camiones. Las bombas cayeron precisamente en medio de ellos, causando enormes destrozos en dicho material.

Después fueron bombardeadas concentraciones situadas en la carretera de Monreal a Santa Eulalia. Las baterías antiaéreas de Campillo hicieron fuego contra nuestros aparatos, circunstancia que permitió localizarlas y ametrallarlas poco después desde escasa altura.

En el frente de Teruel fueron bombardeadas las posiciones enemigas de Bezás.

Notas del Ministerio de Defensa Nacional

Se conocen detalles de la sublevación ocurrida recientemente en Málaga, según los cuales, el motivo tuvo su origen en la monstruosa invasión extranjera. Las discordias entre los oficiales españoles e italianos habían creado una situación de tirantez insostenible.

Con motivo de haberse encontrado tres oficiales muertos en las calles de Málaga, fueron detenidos y encerrados treinta oficiales españoles, de los cuales cinco fueron fusilados, por comprobarse que habían tomado parte en el asesinato de los tres oficiales italianos.

Los sublevados se habían apoderado de un cuartel en el que había abundante material, haciéndose fuertes en él. La operación efectuóse por la noche. Dos oficiales alemanes y un comandante de la misma nacionalidad fueron fusilados después de ser degradados por un general germano.

Desde las posiciones republicanas se ha percibido otra sublevación entre los facciosos de Segovia. Parece que la misma revistió caracteres alarmantes, puesto que hizo precisa la intervención de la aviación que lanzó varias bombas sobre el casco de la ciudad a fin de reducir a los sublevados.

Se tienen noticias de un hecho ocurrido que demuestra el enorme fervor republicano que existe entre la casi totalidad de la retaguardia facciosa, indignada por los procedimientos de los rebeldes y de los invasores extranjeros.

En las recientes operaciones realizadas por nuestras fuerzas en el frente Centro, durante las cuales el enemigo acumuló grandes contingentes de tropas para contrarrestar nuestra ofensiva, uno de los maquinistas que conducía un tren cargado de fuerzas a sabiendas de que iba a peligrar su vida, puso las calderas a toda presión y al llegar a Cáceres entró en una línea que le estaba prohibida, chocando violentamente en la estación, siendo el número de bajas muy considerable.

Las sangrientas diferencias entre los facciosos

Valencia.—Se ha podido comprobar que en Andalucía los disgustos entre la grey fascista han adquirido proporciones extraordinarias.

El día 3 llegaron a Tetuán 275 moros heridos, los cuales han declarado que en los frentes de Córdoba hubo recientemente violentísimos choques entre moros y tropas extranjeras, registrándose 150 bajas, la mayoría italianos.

Reunión del Pleno del Comité de la Agrupación Socialista Madrileña

Madrid.—Se ha reunido el Pleno del Comité de la Agrupación Socialista, asistiendo entre otros, los compañeros Largo Caballero, Carrillo, Llopis, Hernández Zancajo, Tomás, Del Vayo y Araquistain.

Aprobóse la gestión de los vocales que realizaron interinamente la función del Comité. Trazóse un plan de futura actuación.

Setecientos evadidos de la zona facciosa llegan a Gibraltar

Valencia.—Dicen de Gibraltar que durante la segunda quincena del mes de Julio, han llegado a dicha posición inglesa, más de 700 hombres procedentes del campo rebelde, los cuales han huido ante la perspectiva de tener que tomar las armas contra el pueblo español.

Un gran número de evadidos se propone enrolarse en las filas antifascistas.

El ex comisario Mena, ha sido ejecutado

Valencia.—Comunican de Lérida a Barcelona que ayer tarde fue ejecutado el ex comisario político Marcial Mena, que pertenecía al P. O. U. M.

El Tribunal Popular le había condenado por excitación a la rebelión.

Otro comisario, para el cual se pedía también la última pena, ha sido condenado a treinta años de reclusión.

El diario «Solidaridad Obrera» anuncia que 20 extremistas y trotskistas han desaparecido desde hace algunos días.

¿Se resolverá el problema de las Embajadas?

Madrid.—Se tienen noticias de que el Gobierno mantiene el propósito de resolver el problema planteado por el derecho de asilo en las Embajadas.

Los niños, mujeres y ancianos, serán conducidos al extranjero. Quienes tengan pendiente algo con la justicia, no serán evacuados. Los comprendidos en la edad militar, serán enviados a Valencia. (Febus).

Mangada, nombrado gobernador militar de Albacete

Valencia.—Ha sido nombrado por el Gobierno de la República, gobernador militar de Albacete el leal militar Julio Mangada, conseqüente y probo republicano. (Febus).

Preparando la reunión del Pleno Nacional de I. R.

Valencia.—El Pleno del Consejo Regional de Izquierda Republicana ha acordado realizar trabajos encaminados a preparar la reunión del Pleno Nacional ampliado, en el cual se fijará la línea política a seguir por el partido. (Febus).

El ex ministro Juan López a Méjico

Valencia.—Salió en dirección a Méjico, designado por el Comité Nacional de la C. N. T., el ex ministro de la República Juan López, acompañado de Serafín Alía, los cuales van requeridos para tomar parte en diversos actos públicos, en los que expondrán la marcha de la guerra y el desarrollo del movimiento revolucionario en España. (Febus).

Navíos rebeldes detienen a un barco griego

Gibraltar.—El cargo griego «Sar Delaki» ha sido detenido por navíos rebeldes españoles.

El capitán y el cargamento ha quedado en Ceuta y el barco ha llegado a Gibraltar procedente de Algeciras.

Perdiendo el tiempo

París.—El Gobierno francés ha enviado al cónsul de su nación en Salamanca, las instrucciones pertinentes a fin de que haga constar la protesta del Gobierno de Francia contra los dirigentes «nacionalistas» por el hecho del bombardeo de un buque francés a la altura de Argel.

También se dice que el Gobierno de Londres ha encargado a su embajador en España residente en Hendaia que presente la protesta a las autoridades rebeldes de Salamanca por el bombardeo del vapor «British Cappel».

El imperialismo japonés sigue atentando contra la soberanía de China

Nankín.—Comunican del frente de China del Norte que los japoneses han abierto las hostilidades en el sector de Narku, empleando 3.000 hombres protegidos por artillería.

Después de un encarnizado combate, fueron rechazados.

Tien Tsin.—Los japoneses anuncian que las tropas chinas avanzan en dirección a Chan-Tu-k, dirigiéndose hacia las costas.

El portavoz del Ministerio de Negocios Extranjeros japonés ha declarado que el avance chino hacia el litoral, obligaría al Japón a desembarcar y ocupar Tsingtao. (Febus).

Pekín.—Los japoneses entraron ayer en Pekín. Las fuerzas invasoras estaban compuestas de cinco mil hombres, cincuenta tanques y numerosos camiones. La población china permaneció encerrada en sus casas, dando muestras de hostilidad. Los japoneses se han instalado en el templo del Cielo y en los edificios públicos. (Febus).

Los navíos de guerra franceses, encargados de custodiar los buques mercantes, han empezado a actuar

Marsella.—El paquebote «Presidente Dal Díaz», de la Compañía General Trasatlántica, ha llegado a este puerto sin novedad, habiendo realizado el viaje escoltado por un barco de guerra y dos hidroaviones.

El contratorpedero «Lyon» asegurará la navegación de los correos que prestan el servicio Argel-Marsella hasta la altura de las Baleares, en donde será reemplazado por otro contratorpedero salido de Marsella.

Además prestarán servicios de vigilancia patrullas de hidroaviones militares.

Los facciosos de Las Palmas hacen desembarcar cuatro pasajeros que viajaban a bordo del «Marechal Lyautey»

Casablanca.—El paquebote «Marechal Lyautey», de la Compañía Paquet, ha sido objeto de una trágica aventura.

El navío llevaba a bordo a tres españoles y una española. Hizo escala en Las Palmas y los comisarios «nacionalistas» subieron a bordo para revisar los pasaportes, oponiéndose a que siguieran el viaje los cuatro españoles por ser menores de cuarenta años.

La tripulación de a bordo se mostró decidida a impedir el desembarco de los pasajeros españoles. Entonces los facciosos situaron barcos armados de ametralladoras al lado del «Marechal Lyautey» y subieron al mismo, varios soldados que en mala forma, obligaron a los cuatro españoles a desembarcar.

Entonces el «Marechal Lyautey» pudo continuar el viaje.

Entierro del capitán mercante Francesco Salari, víctima del bombardeo del «Mungioia»

Argel.—Se ha celebrado con toda solemnidad el entierro del capitán de la Marina Mercante, Francesco Salari, fallecido a consecuencia de las heridas recibidas en el reciente bombardeo efectuado por aviones al servicio de los rebeldes españoles sobre el barco italiano «Mungioia».

Al fúnebre acto que ha resultado impresionante, han asistido todas las autoridades civiles, el Cuerpo Consular y una enorme muchedumbre, entre la cual figuraban casi todos los componentes de la colonia italiana en Argel.

Mientras el pueblo se muere de hambre, Mussolini organiza maniobras

Roma.—El Duce ha salido para Sicilia donde se celebrarán por vez primera desde hace años, unas maniobras militares. (Febus).

La declaración de un observador neutral

Argel.—El capitán de fragata, Mr. Bruin, observador holandés que iba a bordo del vapor italiano «Mungioia» cuando se cometió el criminal bombardeo por los aviones fascistas, ha asegurado que dichos aviones pertenecen a los rebeldes españoles, pues los gubernamentales no poseen aparatos del tipo de los que realizaron el ataque.

El «Djbel Amour» ha llegado a Marsella

Marsella.—El cargo «Djbel Amour» que ha sufrido el ametrallamiento por un avión faccioso, a lo largo de las costas argelinas, ha llegado sin novedad a este puerto esta mañana.

Después de descargar 7.000 corderos, ha vuelto a salir en dirección a Certe.

En Alayor.—Martes 17, a las nueve de la noche.

En Ciudadela.—Sábado 21, a las nueve de la noche.

En Mahón.—Lunes 23, a las nueve de la noche, en el Teatro Principal.

C. N. T. A. I. T.

Sindicato Unico de Trabajadores De interés para los compañeros mallorquines refugiados

Se convoca a todos los compañeros mallorquines refugiados, a una reunión que tendrá lugar en el local social, Durruti, 15, el próximo jueves día 12 a las tres de la tarde.

Debiendo tratar asuntos de gran interés para dichos compañeros, se encarece la debida asistencia de todos.

Habiendo recibido este Sindicato un comunicado del primer Jefe accidental del Regimiento de Artillería de Costa número 4, en el cual se solicita en carácter eventual, el número de 5 operarios torneros, 2 forjadores y 8 ajustadores, se comunica a todos aquellos a que pueda interesar, para que se presenten urgentemente en las oficinas de dicho Cuerpo en Villa Carlos el objeto de resolver la admisión.—El Secretario. 1-3



PARTIDO SOCIALISTA

Agrupación de Mahón

CONVOCATORIA

El miércoles 11 del corriente, a las nueve de la noche, se celebrará una asamblea general para tratar sobre proposiciones al Congreso Provincial y asuntos varios.

Se encarece la asistencia a todos los afiliados.—EL COMITÉ.

CAMPAÑA DE PROPAGANDA EN MENORCA

Designado por la Comisión Ejecutiva Nacional del Partido Socialista, el camarada Ignacio Ferretjans, vocal del Comité Nacional, para que realice una campaña de propaganda en toda la isla, se han organizado al efecto los siguientes actos públicos:

En Mahón.—Viernes, día 13 del corriente mes de Agosto, a las nueve de la noche, en el Teatro Principal.

En Villa-Carlos.—Sábado 14, a las nueve de la noche.

Domingo día 15.—A las diez de la mañana en San Cristóbal; a las once y media en Ferrerías; a las tres de la tarde en Fornells, y a las cinco en Mercadal.

En San Luis.—Lunes 16, a las nueve de la noche.